

Le Luxembourg n'a jamais eu aussi chaud qu'en 2014

LUXEMBOURG - Il a fait en moyenne 10,8 °C dans le pays en 2014. Une température record.

Le mercure n'en finit pas de grimper. Avec 10,8 °C de moyenne, l'année 2014 a été la plus chaude jamais enregistrée sur le territoire depuis 1947, date à laquelle la station météorologique de MétéoLux a débuté ses relevés.

10,8 °C, c'est 1,5 °C de plus que la moyenne de référence (9,5 °C) établie sur trente ans, entre 1981 et 2010, par MétéoLux. C'est aussi 0,2 °C de plus que les 10,6 °C observés en 2011, considérée jusqu'alors comme l'année la plus chaude de l'histoire. «Hormis 2010 et 2013, toutes les températures enregistrées depuis 1999 sont supérieures aux valeurs de la période 1981-2010», note MétéoLux.

Malgré un été maussade

Ces constatations corroborent un phénomène étendu à l'Europe entière. Exception faite de 1999, les dix années les plus chaudes sur le Vieux Continent sont toutes postérieures à 2000. D'ailleurs, si 2014 a été une année record au Luxembourg, elle l'a aussi été en Belgique (11,9 °C) et en France (13,8 °C).

Dans le détail, «tous les mois, hormis le mois d'août, ont présenté des températures plus élevées que la moyenne 1981-2010», retient encore MétéoLux. En oubliant l'été, maussade en 2014, le réchauffement climatique s'est donc confirmé saison après saison. L'hiver 2013/2014 a été le deuxième plus chaud de l'histoire (3,7 °C, +2,3 °C par rapport aux moyennes). Le printemps et l'automne ont été supérieurs de respectivement 3 °C et 2,1 °C aux normales.